

### 35. EL NAIPE DESCARTADO

*“Miles de burócratas encontraron empleo como gerentes o funcionarios importantes en las empresas estatizadas, que muy pronto se vieron carcomidas por la corrupción y empezaron a registrar déficits, los cuales cubría el gobierno con el dinero de los contribuyentes. PEMEX, en el sexenio de Echeverría, fue la única empresa petrolera del mundo que operaba con pérdidas”*

NAIPES DE POLVO página 724

Fue el principio de la agonía que hoy tiene a PEMEX conectada a aparatos de vida artificial, no solo por nuestra parte oscura y cínica, sino porque no hay futuro vital en los combustibles fósiles. Sabemos que es tema prioritario a nivel mundial el combate al calentamiento global.

En este gran capítulo de *supervivencia* nacional y mundial, y conforme a la reciente ley aprobada, la Comisión Federal de Electricidad contempla producir el 35% los 18 gigawatts que se requerirán para 2024 con energías renovables, meta ambiciosa en extremo, pero plausible de acometer ya que la demanda de combustibles fósiles caerá si es que el humano quiere sobrevivir como especie.

35% de energías limpias equivalen a 6 gigawatts (6 mil millones de watts). Si partimos de que un panel estándar solar produce 300 watts, significa que se requerirán 20 millones de paneles solares, que ocuparían una superficie aproximada de 4 mil hectáreas, equivalente a unos 10 mil estadios de fútbol y una inversión de 12 mil millones de dólares, *sin incluir* almacenamiento, problema a resolver que requerirá esfuerzo similar. (Siemens Energy Meet Point. El Financiero. Bloomberg. 18 de septiembre, 2019).

Para que ello se convierta en hechos se deberán cumplir tres factores: Planeación, Certidumbre y Competencia. ¿Será?

No obstante nuestra mirada realista y frontal *–provocativa y desoladora–* sobre pasajes y personajes de la historia nacional, seguimos atentos al surgimiento de una generación de mexicanos con las *disposiciones necesarias* que reviertan el sentido descendente de nuestra realidad nacional, por uno de impulso ascendente. De darse algún atisbo, permitiría traer a la mesa el naipe descartado, el de La Esperanza.

No tenemos alternativa. Este es el país donde caímos, y esta, la época que nos tocó vivir.

Pie de página numero 653